

# JAHRES-BERICHT

der

Section Algäu - Immenstadt

des

DEUTSCHEN & ÖSTERREICHISCHEN ALPEN-VEREINS

1881.

---

Wie alljährlich, so beehrt sich der Sections-Ausschuss auch wieder am Heutigen, der löblichen Generalversammlung Bericht über seine Thätigkeit in diesem Jahre zu erstatten.

Derselbe unterzieht sich dieser Aufgabe um so lieber, als seine am Schlusse des vorigjährigen Berichtes ausgesprochene Hoffnung völlig in Erfüllung gegangen ist und der Verein in seinen Bestrebungen immer mehr dem erwählten Ziele näher rückt.

Wiewohl im abgewichenen Jahre 32 Mitglieder theils durch Tod, theils durch Uebertritt in andere Sectionen unserem Verein verloren gingen, so hat sich doch der Mitgliederstand im Laufe des Jahres auf 267 gehoben und sohin gegen das vorletzte Jahr mit 256 einen Zuwachs von 11 Mitgliedern zu verzeichnen.

Die Thätigkeit der Section im verflossenen Jahre bestand zunächst in der Fertigstellung und Einrichtung der neuerbauten Unterkunftshütte am Hochvogel, genannt „Prinz Luitpold-Haus“ und sah man durch deren feierliche Eröffnung am 4. Juli ein jahrelanges Streben viel schneller, als man zu ahnen wagte, zum Ziele gebracht. Ein Hauptantheil an dieser hochehrwürdigen Thatsache gebührt zunächst dem verehrten Central-Ausschusse in Wien für die erwirkte Subvention von 1500 M., sowie den Sectionen Kempten, Augsburg, Konstanz, Lindau, Memmingen und Würzburg, deren Beiträge in dem Cassa-Auszuge bezeichnet sind; für diese finanzielle Beisteuer sei daher dem löbl. Central-Ausschusse in Wien, sowie den vorerwähnten Sectionen nebst jenen Vereinsmitgliedern, welche die Erbauung des „Prinz Luitpold-Hauses“ gleichfalls durch Geldspenden unterstützten, an dieser Stelle nochmals der wärmste Dank des Vereins ausgesprochen.

Auf eine nähere Beschreibung des feierlichen Eröffnungsactes des „Prinz Luitpold-Hauses“ glauben wir desshalb verzichten zu dürfen, weil desselben bereits in der Tagespresse und in den Fachschriften eingehend gedacht wurde und daher nur Folgendes nochmals hervorheben zu sollen:

Die feierliche Eröffnung des „Prinz Luitpold-Hauses“ fand bekanntlich am 4. Juli lauf. Jrs. Vormittags 10 Uhr, vom herrlichsten Wetter begünstigt, durch den I. Vorstand Herrn Ed. Probst in Gegenwart von über 100 Personen statt. Ausser den Vereinsangehörigen waren die Sectionen Vorarlberg, Kempten, Schwarzer Grat, Konstanz, Augsburg und Lindau, sowie als Gäste unser Ehrenmitglied Herr Ober-Geometer Waltenberger, Herr Schüler aus Paris, Herr Dr. Geis und Studiosus Obermüller jr. zugegen.

Den verehrl. Sectionen, sowie den Ttl. Gästen, welche soviel zur Verherrlichung der Eröffnungsfeier beitrugen, sprechen wir daher Namens des Vereins unsern herzlichsten Dank aus.

Das mehrerwähnte Unterkunfts-Haus ist seit dem Eröffnungstage in Benützung und mit 6 Feder-Matratzen, 6 wollenen Decken und allen möglichen alpinen und Haus-Einrichtungs-Utensilien reichlichst versehen und auf das Wohnlichste eingerichtet. Wir laden daher unsere Vereinsgenossen und Freunde der Alpenwelt zum fleissigen Besuche unserer Algäuer Perle, die des Schönen und Grossartigen so viel gewährt, hiemit höflichst ein.

Mehrere Herren haben sich den Dank der Section durch freiwillige Abgabe von Inventar und Vereinsgegenständen für das „Prinz Luitpold-Haus“ erworben.

Wegreparaturen wurden vorgenommen am Steineberg—Stuiben, Gaishorn, Daumen, Hochvogel, Mädelegabel und am hohen Ifen.

Von neuen Wegen wurde heuer nur einer und zwar durch den Laubengund (Waldweg via Almagmach) nach dem Stuiben hergestellt.

Die Bibliothek wurde durch mehrere Neuanschaffungen wiederholt vermehrt und deren Benützung durch Ausgabe eines Kataloges den Sectionsmitgliedern sehr erleichtert.

Monatsversammlungen wurden 8, ausserdem noch einige Ausschuss-Sitzungen abgehalten.

Vorträge hielten:

Herr **Ed. Probst**: Ueber seinen wiederholten Besuch des Vesuv.

„ **Spindler**: Ueber seinen mit zwei Freunden unternommenen Ausflug nach Oberammergau über Innsbruck in's Oetzthal.

„ **Bindschedler**: Ueber die mit den Hrn. Fleischhut & Sauter vorgenommene Besteigung des Säntis.

„ **Hiebeler**: Ueber eine Tour auf den Rigi und den Pilatus.

„ **Amtsrichter v. Wachter**: Ueber dessen Parthie auf die Scesaplana und Hohe Frassen.

Bei der jüngsten Generalversammlung des deutschen und österreichischen Alpenvereins in Klagenfurt wurde unsere Section durch die Section München vertreten.

Anlangend die Frequenz unserer Unterkunfthütten, so wurde das „Prinz Luitpold-Haus“ von 168, die Unterkunfthütte am Stuiben von 875 und das „Waltenberger-Haus“ von 67 Personen benützt.

An Gebirgs-Touren wurden im Laufe dieses Jahres von Sectionsmitgliedern ausgeführt:

Herr **F. F. Fleischhut**: Stuiben 4mal, Steineberg, Hochvogel, Gepatschgletscher, Weisses Spitze, Kesselwandjoch, Hochjoch, Payrhütte, Ortlergletscher.

Herr **G. Frost**: Höfatsspitze, Nebelhorn, Schlappold.

„ **Vikar Müller**: Scesaplana.

„ **Max Schedler**: Herzogstand, Heimgarten, Krämer, Riesenkogel, Sonnenwendjoch, Hohe Salve und Kitzbichlerhorn.

„ **S. Dietlen**: Pasterzengletscher.

„ **G. Bindschedler**: Hochvogel, Besler, Grünten 4mal, Stuiben 2mal.

„ **Notar Dillenius und Dr. Preiter**: Hochvogel, **G. Mey**: Bis zur Schnur.

„ **Dr. v. Klenze, k. b. Kammerjunker**: Heuberg im kl. Walsertal, 2. Schafalpenkopf im kl. Walsertal, Liechelkopf (Kempter Spitz) & Kampenwand bei Prien.

„ **F. Kösel**: Biberkopf, Ifenspitze-Kreuzeck, Piz Buin, Sulzfluh (ohne Führer), Scesaplana (ohne Führer.)

„ **E. Probst**: „Prinz Luitpold-Haus“, Hochvogel, Mädelegabel, Hochfrottspitze, Hohe Licht und Wildemännle, Trettachspitze, Gepatschhaus, Weisses Spitze, Hochjoch-Hospiz, Payerhütte, Ortler, Stuiben.

„ **Hiebeler**: Hochvogel, Pilatus, Rigi, Stuiben-Steineberg.

„ **Amtsrichter v. Wachter**: Stuiben 5mal, Grünten, Koyen, Mittag-Steineberg-Stuiben, Scesaplana, Hohe Frassen (Pfannenknecht).

„ **v. Welz mit Frau, Liegnitz**: Widderstein.

„ **Obergeometer Waltenberger**: Hochvogel, Dachstein, Hochkönig, Loser (todtes Gebirg), Herzog Ernst und Schareck, Gamskarkogel, Pochardscharte, Zwieselalpe, Hainzen und Spieljoch.

„ **J. E. Fischer**: Hochvogel, Grosse Mythen, Fronalpstock, Pilatus.

„ **G. Heinzelmann**: Hoher Ifen.

„ **Haffner jun.**: Stuiben 5mal, Mädelegabel, „Prinz Luitpold-Haus“.

„ **E. Laubmann**: Hoher Ifen.

„ **L. Lechner**: Stuiben, Hochvogel.

„ **J. Kohler**: Hochvogel.

„ **Schön, Lotz und Breuning**: Gentscheljoch, Widderstein.

„ **Sauter**: Stuiben 2mal, Hochvogel, Grünten, Steineberg.

Sections-Ausflüge wurden in diesem Sommer unternommen auf den Pfänder und nach Bregenz im Vereine mit mehreren südwestdeutschen Sectionen und sodann mit der Section Kempten eine Zusammenkunft auf dem Hauchenberg; ferner ein Ausflug mit derselben auf den Besler und nach Oberstdorf.



Der von der Generalversammlung am 26. Dezember gewählte Ausschuss besteht, nachdem Herr Inspector Dietrich eine Wiederwahl als Schriftführer ablehnte, nunmehr aus folgenden Mitgliedern:

- Herr Edmund Probst, Fabrikbesitzer, I. Vorstand.
  - „ Karl Hiebeler, Goldarbeiter, II. Vorstand.
  - „ Oskar v. Wachter, k. Amtsrichter, } Schriftführer.
  - „ F. F. Fleschhut, Kaufmann, }
  - „ Hermann Seiferheld, Kaufmann, Cassier.
  - „ Emil Sauter, Kaufmann, Bibliothekar.
  - „ Paul Dietrich, k. Inspector,
  - „ F. J. Haslach, Privatier,
  - „ Josef Huggenberger, k. Oberamtsrichter,
  - „ Adolf Probst, Commerzienrath,
  - „ Theodor Spindler, Maler,
  - a u s w ä r t i g e M i t g l i e d e r:
  - „ Dillenius, k. Notar in Weiler,
  - „ Leichtenstern, k. Bezirksamts-Assessor, Sonthofen,
  - „ Karl Haffner, Kaufmann, Kaufbeuren,
  - „ Albert Zillibiller, Kaufmann, Hindelang,
- } Beisitzer.

Immenstadt, 26. Dezember 1881.

## Der Sections-Ausschuss.

E. Probst, I. Vorstand.

Dietrich, Schriftführer.

*Beauftragter des Ausschusses*

*Jahresbericht 1881*

*Leit. Algora - Immenstadt*